
 

#1244 - Lunes 23 de octubre de 2023 
 

UN SERVICIO A DIOS  
 

 

Mi1 
Día de Todos los Santos 

J2 
Todos los fieles difuntos 

 
 

Tiempo Ordinario 
29° Semana  |  Salterio I 

 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 
  

 
 

L23 Lc 12, 13-21 

M24 Lc 12, 35-38 

Mi25 Lc 12, 39-48 

J26 Lc 12, 49-53 
V27 Lc 12, 54-59 

S28 Lc 6, 12-19 

D29 Éx 22, 20-26 
Sal 17, 2-4. 47. 51 
1Tes 1, 5-10 
Mt 22, 34-40 

L30 Lc 13, 10-17 
 

 

 

 
 

SANTOS SIMÓN Y JUDAS 
APÓSTOLES 

28 de octubre 
Es verdad lo que afirma la 

Escritura: -Nadie se arroga este 
honor; sólo lo toma aquel que es 
llamado por Dios. Fue, en efecto, 
nuestro Señor Jesucristo el que 
llamó a sus discípulos a la gloria 
del apostolado, con preferencia a 
todos los demás (Del Comentario 

de san Cirilo de Alejandría, obispo, 
sobre el evangelio de san Juan). 

 
 

  
Cada uno de nosotros tenemos alguna responsabilidad y algún tipo de 

autoridad que hemos de saber ejercer para el bien de los demás. 
 

  

 

 

  
La vida comunitaria según la Regla de San Benito es un camino de conversión, de vuelta a Dios a través 
del trabajo de la obediencia (cf RB P 1 y ss), buscando que la vida monástica sea una escuela para 
aprender a servir al Señor (RB P 45), entregándose totalmente a Su servicio. Así, el capítulo 32 nos 
describe las tareas del mayordomo, quien, unido al deber de cuidar los bienes del monasterio, participa 
junto al abad en el establecimiento de esta escuela del servicio divino y en el ensanchamiento del corazón 
de quienes han entrado en la comunidad. 

Cada uno de nosotros tiene alguna responsabilidad y algún tipo de autoridad que hemos de saber ejercer 
para el bien de los demás, de nuestra comunidad, de nuestra familia o de quienes trabajan con nosotros, 
y san Benito nos ilumina cómo ejercer esa autoridad con algunas características de cómo ha de ser el 
mayordomo. 

Nos dice de quien está a cargo de la vida temporal del monasterio, el mayordomo, “se elegirá de entre la 
comunidad uno que sea sensato, de buenas costumbres, sobrio, de no mucho comer, ni altivo, ni 
perturbador, ni injusto, ni torpe, ni derrochador, sino temeroso de Dios, que sea como un padre para toda 
la comunidad” (RB 31, 1-2). San Benito no busca al más rico, más eficiente a quien esté buscando 
reconocimiento o realización personal, sino sobre todo, quien esté atento a las personas, que sea humilde 
en su  relación con los demás, especialmente los pobres, los más desvalidos, los enfermos, los más 
débiles de la comunidad (cf RB 31, 9). 

Luego, la amabilidad: “Cuando no tiene lo que le piden, que responda amablemente” (RB 31, 13), lo que 
nos plantea no es decir que no a una petición, sino la manera de hacerlo, no buscando ser halagados o 
agradar, sino de atender a la necesidad de quien pide, a no mostrar nuestro poder donde no debiera haber 
más que puro servicio, viendo en el otro la presencia de Dios. Nos ayuda también a conocernos a nosotros 
mismos y a vivir nuestros propios cargos en la fe y el amor: “porque está escrito: "Una buena palabra vale 
más que el mejor regalo" (RB 31, 14). 

“Considerará todos los objetos y bienes del monasterio como si fuesen vasos sagrados del altar” (RB 31, 
10), nos recuerda que cualquier cosa que hagamos, la efectuamos primeramente para el servicio de Dios 
en los hermanos y, por superficial que parezca, en el uso de los objetos, ejercemos también un servicio a 
Dios. La relación con el mundo de las cosas y con los utensilios de trabajo es igualmente un servicio 
sagrado ofrecido a Dios a través de la utilización y del contacto con las cosas. 

Finalmente este capítulo destaca que más que la importancia de cómo hacemos las cosas, es más 
importante desde dónde y con qué sentido las  hacemos, y eso lo podemos ver por los efectos que produce 
en nosotros mismos y en los demás, porque “todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como si fuera para 
el Señor y no para la gente… El amo que servís es Cristo” (Col 3,23, 24b). 

 

 



 

 

  

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
BENET RÍO 
“LO QUE HEMOS RECIBIDO, OS LO ENTREGAMOS” 
Durante los días miércoles 11 al domingo 15 de octubre, una delegación de los colegios del Movimiento viajó a 
Río de Janeiro para participar en la 9ª versión de BENET, la Conferencia Mundial de Educadores Benedictinos, a 
la cual asistieron 166 personas, de 18 países. Fueron cuatro días de reflexión y comunión en torno a ser 
educadores benedictinos. Expusieron el abad Fernando Rivas OSB, de la Abadía de Luján, Argentina, sobre La 
Paideia Cristiana y Benedictina y un panel de Jóvenes ex alumnos: Somos  Vuestro  Legado, entre ellos Martín 
Rosselot (B18).  

Angélica O´Ryan, directora académica del Colegio San Benito, destaca tres cosas: “Lo primero, la experiencia en grupos chicos, en cuatro ocasiones 
nos reunimos el mismo grupo para hacer lectio y también comentar los paneles o exposiciones. Como siempre el Espíritu hace lo suyo en la lectio, 
fue impresionante la sensación de compartir la alegría del evangelio. En mi grupo participaron tres brasileros, un indio, un inglés, dos 
estadounidenses, una hermana de Tanzania y yo, pudimos comunicarnos y se dió una intimidad muy impresionante. La segunda cosa que me 
gustaría contar es la sensación de pertenencia a algo grande que está en todas partes del mundo, una misión compartida con raíces comunes, con 
un vocabulario en común, con fuerza y energía, es algo vivo. Eso me reafirma que Dios quiere una educación benedictina, que Él la sostiene y 
anima. Por último, es impresionante el cariño que demuestran a Manquehue, el impacto que ha tenido la forma de hacer lectio y nuestra identidad 
laical, son dos aspectos de nuestro carisma, dos regalos que hemos recibido que son percibidos como una renovación en lo benedictino. Varias de 
las personas con las que me tocó compartir ven un camino de continuidad, preguntan, observan detalladamente, muestran interés y quieren ver 
cómo llevarlo a sus comunidades. Pienso que tenemos que mirar esto con gran gratitud”. 
Romina Leiva (L05) responsable de ciclo del Colegio San Lorenzo: “Participar de Benet fue un reencuentro con las raíces más profundas de nuestra 
educación, fue un hacerse consciente del tremendo legado, del cual soy parte y, también, responsable, como ex alumna y educadora de un colegio 
Benedictino. Por otra parte, fue un espacio de encuentro profundo con la oración, vida comunitaria, lectio y Eucaristía, donde pude experimentar 
fuertemente el soplo del Espíritu, tanto en la comunidad de Manquehue como con la comunidad más amplia y con los testimonios de ex alumnos 
de todo el mundo. Me siento muy desafiada a fortalecer nuestra identidad benedictina para que, tal como culmina el capítulo del Buen Celo, "nos 
lleve a todos juntos a la vida eterna" (RB 72, 12)”. 

Alejandro Greene (B00) rector del CSA: “De esta experiencia, me gustaría compartir dos ideas. Lo primero, sobre uno de los temas principales que 
se trabajó: ¿cuál es la pedagogía benedictina?, ¿la educación benedictina? Esto fue abordado en una presentación del padre Fernando Rivas. Planteó 
que la pedagogía de san Benito busca, de diversas maneras, volver a ser como niños. Que la vida entera es un camino para re-aprender a ser como 
niños. Pero, ¿qué significa esto de ser como niños? Hay varios elementos, pero el principal es aprender a ser hijo, un hijo que se siente 
profundamente amado por Dios. Este aprendizaje, que es más vivencial que intelectual, te va llevando de a poco a vivir en libertad, a ser tú mismo, 
a confiar en que tienes un Padre que quiere lo mejor para ti y, si te corrige, es para que seas feliz; a vivir el día a día, conectado con el presente, y 
a ser tú mismo, sin doblez de corazón. Se trata de desprenderse de muchas cosas que tenemos en el corazón, que se pusieron ahí como dios, sin 
ser Dios. Es un pasar de ser esclavos, que actúan por temor o por factores externos, a ser hijos que actúan por amor y en libertad. El segundo 
tema que se desarrolló fue el impacto de esta educación benedictina en cuatro jóvenes exalumnos. Ellos, de distintos países y colegios, contaron 
lo que han vivido y lo que hoy día son gracias a la educación que tuvieron. Entre ellos, había un exalumno del Colegio San Benito. Aquí salió muy 
fuerte el tema de la lectio divina, tanto en este exalumno, como en el exalumno de Downside, Inglaterra. La lectio divina como fuente de relación 
personal con Dios, que permite encontrarte con un Dios cercano, que te quiere, te conoce y te cuida, y tiene un llamado particular para ti, para que 
seas feliz y pleno en esta vida. Este panel fue muy comentado entre todos los educadores presentes, y pude ver el valor que se le da en el mundo 
benedictino hoy a la lectio divina, cómo los colegios de todo el mundo quieren desarrollar más esto en sus alumnos y educadores, y cómo nosotros 
tenemos el regalo de tener la lectio divina muy presente en nuestros colegios”. 
 
 

Santa Teresa de los Andes 
“CON TERESITA PEREGRINOS DE LA ESPERANZA” 
El sábado 14 de octubre se realizó la tradicional peregrinación al Santuario de Santa Teresa de los Andes. 
Participó un grupo de Jóvenes Manquehue, uniéndose a cientos de jóvenes y personas de todo el país que 
peregrinaron unidos en oración. 
Francisco Montes (IV CSA): "Yo, en un principio, no estaba tan motivado con ir a la caminata, pero cuando supe 
que íbamos a ir como ruta me inscribí de inmediato y no me equivoqué, porque para mí fue una experiencia en 
la cual nos apoyamos entre unos y otros y también fue un minuto de pausa para la vida diaria, obteniendo      
minutos de oración y reflexión personal”. 

 
 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


San José 
“MI ALMA TIENE SED DE TI” (Sal 42) 
Entre el 5 el 12 de octubre, un grupo de jóvenes tuvo la oportunidad de tener una experiencia en San Agustín. Así 
Sofia Ramos (L22), Rosario González (A22), Camila de Dios (A22) y Oriana Crecio (A22), acompañadas por 
Elizabeth Osorio (L08) y Consuelo Ingunza, (A15) estuvieron una semana. 

Buscaban tener un encuentro con Dios en su Palabra, en la Liturgia y en la comunidad, adquirir herramientas 
concretas para poder hacer oración en Santiago, de unir fe y vida, y de experimentan el poder creador de Dios a 
través de la belleza del lugar y el conocimiento personal. 

Sofía Ramos: “Para mí la semana en San José fue conocer a un Dios pleno, que demostraba su amor en todo momento. El amor que me transmitió 
fue lo que inició un camino de fe indescriptible; cada día de trabajo, de vivir en comunidad y conocer el lugar fue su amor en plenitud. Me abrió el 
corazón para poder compartir lo que me hizo conocer y vivir. Sentí mucha paz, tranquilidad y amor, porque las personas que viven en San José 
transmiten eso y te sacian de lo mucho que sienten y demuestran”. 
 
 
 

 
 

TALLER DE FORMACIÓN PARA GRUPOS DE LECTIO 
El día miércoles 11 de octubre se realizó el taller de formación para grupos de lectio en la Comunidad de 
San Anselmo, en torno al tema del Espíritu Santo. 

Ximena Ovalle Videla, de la Comunidad San Felipe Neri: “Tuve la oportunidad y un regalo más en mi vida al 
escuchar el testimonio de José Manuel Eguiguren. Me sentí identificada con muchas de las cosas que habló 
y nos contó; qué bueno haberlo conocido. Sólo había escuchado de él.  
Hace poco tiempo atrás sentí que ya estaba más allá de la mitad de mi vida con lo cual me vino una angustia, 
al pensar en qué pasaría con mis hijos y mis seres queridos si yo me iba de este mundo... Estoy segura que 

muchos lo han pensado en algún minuto de la vida diaria, y a pesar de que no le temo a la muerte sentía que algo me faltaba para cerrar ese 
ciclo en mi vida. La incertidumbre en la vida terrenal si yo ya no estaba presente. Incluso en ese sentir y en ese momento mis niños me decían 
y me repetían constantemente que qué les pasaría si yo dejaba de existir, a lo que les decía con mucha calma, y es lo que siento de verdad, que 
yo los cuidaría desde el cielo aún más que en esta vida. 
El día del taller no supe hasta último momento que iba a poder ir. Llegué atrasada y acelerada. Una vez que me senté para empezar la reunión 
y escuché a José Manuel, comencé a relajarme rápidamente. Hay muchas cosas que podría decir y estaría escribiendo y contando bastante. 
Dentro de todo lo vivido y escuchado en esa ocasión, les puedo decir que su testimonio marcó un antes y un después en mi vida. La preocupación 
y la incertidumbre se fueron de a poco hasta el instante en que dijo que la muerte es un paso y no un dejar de existir. Ahí sentí una felicidad 
tan grande que cerré un nuevo ciclo de mi vida. 
Si Jesús resucitó y su espíritu vive en nosotros, lo mismo será de mí en ese paso. Que siga viviendo el Espíritu Santo. Misteriosos son los 
caminos del Señor”. 

 
La Comunidad Santa Inés cumplió un año 
VA MÁS ALLÁ DE UNA AMISTAD 
Daniela Ross, su encargada comparte: “Hace un año recibí el tremendo regalo de guiar y acompañar a este 
grupo de mujeres con las que conformamos la comunidad Santa Inés. Si bien en un principio no todas 
éramos amigas, nos unía la misma convicción y fe. Dejamos que el Espíritu Santo actuara en cada una y nos 
guiara. Y así hemos fluido… cada semana, juntándonos sagradamente. La mayor manifestación del amor de 
Dios para mí durante este año ha sido descubrir el aporte que cada una puede ser y lo que podemos lograr 
juntas para nuestro encuentro con Cristo. Hace un año no todas éramos amigas, pero ¡hoy el lazo que nos 

une es súper potente! Va más allá de una amistad. “Mi alma espera en el Señor; espera en su palabra. Mi alma aguarda al Señor” (Sal 130, 5). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



    ESPACIO ABIERTO 
 
 

 
Nuevo Abad del Monasterio Benedictino Santísima Trinidad de Las Condes 
El día 14 de octubre, el P. José Luis Olivares ha sido elegido Abad del Monasterio Benedictino de la Santísima 
Trinidad de Las Condes.   

Ingresó al Monasterio Benedictino de Las Condes en el año 1988, haciendo sus primeros votos el 22 de junio 
de 1990, y su profesión solemne el día de Pentecostés del año 1993. Recibió la Ordenación Sacerdotal de 
manos del Cardenal Carlos Oviedo Cavada el 6 de mayo de 1995. Ha  servido en el monasterio como prior, 
miembro del Consejo del Abad, delegado de la comunidad al Capítulo General, hospedero, maestro de 
novicios, maestro de coro, maestro de ceremonias, encargado de los oblatos, delegado para la prevención 

de abusos y confesor ordinario de la comunidad de monjas benedictinas de Rengo. En la Congregación Benedictina del Cono Sur es el tesorero 
y también miembro de la Comisión de Liturgia. 

Ver más 
 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 

  

 
 

https://www.iglesia.cl/46375-p-jose-luis-olivares-elegido-abad-del-monasterio-benedictino-santisima-trinidad-de-las-condes.html
mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/

